

Projektbeschreibung

Tage der Sonne KnonauerAmt – 24. Mai bis 2. Juni 2019

Die Terminierung ist zeitgleich mit www.tagedersonne.ch angesetzt. Diese seit Jahren stattfindenden Aktivitäten werden von SSES (Schweizerische Vereinigung für Sonnenenergie) schweizweit organisiert. Diverse Firmen und Institutionen – auch vom Knonauer Amt – haben diese Plattform bereits in den vergangenen Jahren für vielfältige Aktivitäten im Bereich Energie und Umwelt genutzt.

Im Knonauer Amt engagieren sich Gemeinden und viele Menschen, Einzelperson, Gruppen oder Firmen für eine nachhaltige Entwicklung. Diese wertvollen Engagements sind oft zu wenig bekannt. Das Projekt «Tage der Sonne» bietet Gelegenheit, das Schaffen nach aussen zu tragen und öffentlich bekannt zu machen. 2019 werden die Tage der Sonne im Knonauer Amt zum dritten Mal durch das Forum Energie-Umwelt der Standortförderung Knonauer Amt koordiniert und durchgeführt.

Alle können mitmachen die etwas zum Thema Energie – Umwelt beitragen wollen: Gemeinden und deren Energie- und Umweltkommissionen, Schulen, Gewerbebetriebe aller Art, Kultur- und Theatergruppen, Naturschutzgruppen, Landwirtschaft, Besitzer/Architekten von energieoptimierten Häusern, Private. Auch gemeinsame Aktivitäten sind möglich.

Vorgabe Themen vom 24. Mai – 2. Juni 2019

Sonne, Energieeffizienz, Mobilität, erneuerbare Energie, Nachhaltigkeit, Umwelt

Beispiele möglicher Aktivitäten im Knonauer Amt:

- Gemeinden führen öffentliche Veranstaltungen durch, Schulen zeigen ihre Naturgärten
- Gewerbebetriebe öffnen ihre Türen für die Bevölkerung
- Events für Kinder und Jugendliche
- Nachhaltig produzierende Bauern laden zu «Buurezmorge» und Hofbesichtigungen ein
- Restaurants bieten Aktionswochen mit regionalen Produkten an
- Diskussionsabend über Energie und Umwelt, Kinovorführungen
- Energieoptimierte Häuser werden gezeigt, öffentliche Begehung mit oder ohne Apéro
- Garagen stellen eine Woche lang 2-4-rädrige Elektrofahrzeuge aus und bieten Testfahrten an
- Und viele weitere Ideen, auch kleine Events sind willkommen

Die Veranstaltungen sollen möglichst in allen 14 Gemeinden in der gesamten TdS Woche stattfinden. Ort und Zeiten sind frei wählbar.

Sunefäscht vom 25. Mai 2019

Am **Samstag 25. MAI** findet erstmals auf dem Weisbrod Areal in Hausen am Albis ein grosses Familien-Eröffnungsfest statt. An diesem **Sunefäscht** Tagesanlass kann sich die Bevölkerung bei den beteiligten Firmen und Gruppen zum Thema **Nachhaltigkeit** informieren und Produkte erwerben. Als Rahmenprogramm gibt es im energetisch rundumsanierten Langhaus diverse Fachvorträge, Vorführungen «Filme für die Erde», ein Repair-Café, Kinderworkshops wie z.B. Solarautos bauen und selbstverständlich Verpflegung mit regionalen Produkten. Am Abend werden Musik-Bands aus der Region die Besucher unterhalten.



Mehr Informationen unter www.tagedersonne-knonaueramt.ch oder durch die Projektleitung: Cathy Kroh 044 390 14 58

Kosten

Die einzelnen Events werden durch die jeweiligen Veranstalter finanziert. Diese Kosten können nach Bedarf mittels Eintritt, Produkte-Verkauf, und weiteren Einnahmen gedeckt werden.

Für nichtprofitorientierte Personen und Gruppen ist die gemeinsame Werbung und Koordination der Veranstaltungen kostenfrei.

Werbung

Die Aktivitäten werden auf der Webseite www.tagedersonne-knonaueramt.ch und über Facebook «Tage der Sonne Knonaueramt», publiziert. Weitere Werbekanäle:

- Allgemeine Berichterstattung im Anzeiger aus dem Bezirk Affoltern
- Veranstaltungs-Zeitungsinserat sowie Flyer mit Detailprogramm
- Veröffentlichung auf Homepage der Standortförderung www.knonauer-amt.ch
- Plakate im Weltformat (F4), Aushang in Gemeinden (Bewilligungen in Abklärung)
- Werbung in www.tagedersonne.ch, überregional

Den Akteuren wird empfohlen, zusätzlich mittels Mailings, Inseraten etc. auf ihre Veranstaltung aufmerksam zu machen. Sie können damit die Besucherzahl ihrer eigenen Aktivität erhöhen. Unser Logo der Gesamtveranstaltung soll dabei verwendet werden

Sponsoring / Finanzkontrolle

- Die Bezirksgemeinden werden vom Veranstalter um einen freiwilligen Beitrag angefragt.
- Gewerbe, Industrie und Dienstleistungsunternehmen werden fair an den Ausgaben beteiligt. Sponsoring ist erwünscht.

Die Finanzkontrolle, Fakturierung und Geldfluss wird durch die Standortförderung gewährleistet.

Erfolgsziel

2018 haben ca. 2'000 Personen die Veranstaltungen besucht. Die Organisatoren erwarten auch 2019 grosse Aufmerksamkeit und Medienpräsenz.

Erfolgskontrolle

- Anzahl der Veranstaltungen, Teilnehmern
- Anzahl der Besucher
- Umfrage bei Akteuren

Projektleitung

Für Fragen und Anregungen steht die Projektleitung gerne zur Verfügung.

Cathy Kroh, Stallikon

Peter Ackermann, Hedingen

044 390 14 58

044 700 16 88

c.kroh@sundesign.ch

peter.ackermann@a-architekten.ch